



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA

**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS**



"Año de la Promoción de la Industria Responsable y del Compromiso Climático".

NOTA DE PRENSA N°036-2014-GR.CAJ/DC.RR.PP.

Afirman que rechazo a Águila Dorada es masivo

Comunidad Awajún pide al gobierno central diálogo sincero ante la presencia minera en esa zona.



Las comunidades Awajún de los distritos San José de Lourdes y Huarango, en San Ignacio, exigen a los integrantes de la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM) que se establezca un diálogo sincero a fin de solucionar todas sus demandas sobre el conflicto generado a raíz de la presencia de la empresa minera Águila Dorada en la naciente del río Chirinos.

Como se recuerda, el pasado 16 de febrero, la Oficina Nacional de Diálogo y Sostenibilidad de la PCM, junto a la Mesa de Concertación de Lucha contra la Pobreza de la provincia de San Ignacio y la comunidad Awajún de los mencionados distritos, determinaron instalar una mesa de diálogo cuya primera reunión está pactada para el próximo 6 de marzo. Dicha mesa fue instalada después que la comunidad Awajún liberara a un trabajador de Águila Dorada que fuera retenido por ser encontrado dentro de su territorio.

El responsable de la oficina regional de Comunidades Nativas, del Gobierno Regional Cajamarca, Jeremías Unkush Jempekit, manifestó que en esa reunión buscarán explicar el conflicto y preocupación que ha generado Águila Dorada, al iniciar sus actividades de exploración minera, amparándose en permisos concedidos por el Ministerio de Energía y Minas sin una consulta seria a todos los originarios que viven en las zonas de influencia del proyecto minero.

Unkush Jempekit aclaró que: "Hay un grupo de Apus de la comunidad de Naranjos en San José de Lourdes que han concedido su territorio a la minera, sin embargo las otras comunidades, que se ubican en la parte media de la cuenca del río Chirinos, no han sido consultadas y son las que más se perjudicarían; ya que, el río y el bosque son el sustento de su vida.

Refirió además que hay una mayoritaria oposición a la actividad minera y, pese a ello, el Gobierno Central no ha hecho los esfuerzos necesarios para escucharlos. Así mismo, mostró una serie de documentos en los que se evidencia que desde el 2011 las



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



"Año de la Promoción de la Industria Responsable y del Compromiso Climático".

comunidades han estado buscando exponer los motivos de su rechazo a la actividad cuprífera en la zona.

También denunció que la minera en cuestión ha usado documentos falsos, con el afán de legitimar sus audiencias públicas que son uno de los requisitos para obtener los permisos de exploración de parte del Ministerio de Energía y Minas.

Citó una serie de ejemplos entre los que resaltan el caso del director de la II.EE Los Naranjos, Alberto Ramos Puerta, quien según documentos presentados por Exploraciones Águila Dorada ha participado en un taller informativo de dicha empresa; sin embargo, mediante oficio, el mismo director desmiente tal participación. Lo mismo ha sucedido con el alcalde del distrito de San José de Lourdes, quien también mediante oficio del 11 de abril del 2012 indica: "No he participado en ningún taller informativo de la empresa minera Exploraciones Águila Dorada SAC. Ni del proyecto de exploración minera Yagku Entsa".

Finalmente, dijo que: "Los pueblos originarios como los Awajún tienen definida como política la defensa de su territorio y, si el estado quisiera realizar alguna actividad, este debe consultarlo, tal como lo manda los convenios internacionales firmados por el Perú".

Se agradece su difusión
Cajamarca, 21 de febrero de 2014

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA